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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

  

VERBALE  N°  69  DEL  25/06/2018 

   

  
 ORDINE DEL GIORNO: 

 

Studio e consultazione del Bilancio di previsione 2018-2020. Audizione del 
Collegio dei Revisori dei Conti.  
 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

11,00 

 

 

12,00 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI 
       

 

 

11,30 

 

 

13,30 

 

 

Componente Scibilia Noemi SI  

 

 

11,00 

 

 

13,30 

 

 

Componente Messana Saverio SI          

 

 

11,00 

 

 

13,30 

 

 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
 

 

11,00 

 

 

13,30 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

 
SI 

          

 
 

 

 

11,30 

 

 

12,00 
 

 

 

L’anno Duemiladiciotto (2018), il giorno 25 del mese di Giugno, alle ore 11,00, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Scibilia Noemi, 

Messana Saverio e Ferrara Annalisa. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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La Commissione procede nella lettura dei verbali delle precedenti sedute (n° 65 del 13/06/2018), 

(n° 66 del 14/06/2018) che posti a votazione vengono approvati, per alzata di mano, con voto 

unanime da parte di tutti i Componenti. 

Alle ore 11,25 fa ingresso il Collegio dei Revisori dei Conti del Comune di Alcamo composto dal 

Presidente Dott. Vincenzo Calogero Catalano e dai Componenti Dott. Calogero Sclafani e Dott. 

Salvatore Fodale. 

Il Presidente Lombardo dopo avere rivolto il saluto di benvenuto agli intervenuti dà lettura del punto 

all’ordine del giorno: “Studio e consultazione del Bilancio di previsione 2018-2020. Audizione 

del Collegio dei Revisori dei Conti”. 

La Commissione, evidenziando il parere favorevole espresso dall’Organo di Revisione Contabile 

sulla proposta di bilancio di previsione 2018-2020 e sui documenti allegati, chiede ai Revisori 

Contabili di fornire delucidazioni sulla relazione che fa parte integrante e sostanziale del verbale 

inerente il parere. 

Il Consigliere Messana chiede ai Revisori la motivazione perché il Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche non è stato inserito nel DUP ma è stato presentato solamente ora senza che ci sia stato 

la possibilità di analizzarlo in precedenza. 

Il Dott. Catalano precisa che a suo tempo nel DUP era stato inserito il Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche contenente quelle opere che si dovevano realizzare con priorità come ad esempio le 

opere di urbanizzazione  primaria  e  secondaria. L’Amministrazione Comunale in considerazione 

delle scarse risorse economiche disponibili ha pensato bene di non accedere a nuovi mutui per gli 

investimenti perché i relativi interessi non sono sostenibili. 

Il Dott. Catalano rappresenta la situazione di stallo per quanto riguarda la riscossione dei  tributi e 

l’attenzione che bisogna porre sulla TARI. 

Il Consigliere Ferrara afferma che con il versamento nel mese di maggio dell’acconto del 40% del 

totale del tributo della TARI 2018 si è avuto un effetto positivo nella riscossione dei tributi. 

Alle ore 11,30 entrano i Consiglieri Allegro Anna Maria e Ruisi Mauro ai quali il Presidente 

Lombardo sintetizza quanto discusso in loro assenza. 

Il Consigliere Messana chiede chiarimenti circa le quote di disavanzo applicate al bilancio di 

previsione. 

Il Dott. Catalano fa presente che il disavanzo di Euro 1.500.000, derivante dal riaccertamento 

straordinario dei residui, ripartito in 30 anni con quote annuali di € 50.000,00, è stato migliorato 

arrivando ad  € 990.094,22 liberando così un avanzo di € 420.762,83 da potere utilizzare. 

Il Dott. Sclafani precisa che trattasi di una quota di riserva ancora disponibile da potere utilizzare in 

forma cautelare. 

Il Dott. Catalano riferisce che il Collegio dei Revisori in un incontro avuto con l’Ufficio Ragioneria, 

alla presenza del Dott. Luppino, ha fatto presente che secondo i principi contabili bisogna non solo 

fare affidamento e riferimento all’incassato ma bisogna anche tenere conto del dato contabile  

 



3 

 

 

 

 

relativo all’evasione da iscrivere come  entrate del bilancio.  Quanto affermato dai Revisori  è stato 

scritto nella relazione ed è stato comunicato al Sindaco. 

Il Dott. Sclafani precisa che trattasi di un problema di metodologia contabile. Il Dott. Luppino ha 

preferito basarsi sui dati certi dell’incassato e inserire il Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità per fare 

emergere il dato dell’evasione tributaria. 

Il Dott. Catalano sottolinea che più si riduce il Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità e più sarà 

l’avanzo che si libera da potere impiegare e fa presente che nel bilancio non ci sono grandi margini 

di investimento. 

Il Consigliere Messana rammenta l’emendamento sul DUP approvato in Consiglio Comunale che 

prevedere una rata in acconto per il pagamento del servizio idrico integrato, nell’anno di 

competenza, al fine di alleggerire il Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità. 

Il Consigliere Messana esprime la propria perplessità circa le variazioni che potrebbero esserci tra 

il  DUP approvato dal Consiglio Comunale e lo schema di bilancio di previsione di cui si attende 

ancora il Piano Triennale delle Opere Pubbliche. 

Il Dott. Catalano riferisce che cambia solo l’ordine prioritario delle Opere Pubbliche inserite nel 

Piano. 

Il Consigliere Messana chiede chiarimenti circa le previsioni del  Fondo Pluriennale Vincolato per 

spese correnti di € 1.683.387,37 per il 2018, di € 93.357,79 per il 2019 e di € 72.425,41 per il 2020. 

Il Dott. Sclafani precisa che nel Fondo Pluriennale Vincolato ci sono le opere già programmate e 

che si dovrebbero realizzare. 

Il Dott. Catalano fa presente che il Fondo Pluriennale Vincolato, iscritto nella parte entrate del 

bilancio  2018, dell’importo di € 8.207.077,92 si esaurisce man mano che si realizzano le opere 

pubbliche.  

Alle ore 12,00, la Commissione all’unanimità dei Componenti, decide di sospendere la seduta per 

consentire ai Componenti interessati la partecipazione alla Conferenza dei Capogruppo convocata 

per le ore 12,00. 

Alle  ore 12,30 riprende la seduta presenti il Vice Presidente Allegro Anna Maria e i Componenti 

Ferrara Annalisa, Scibilia Noemi e Messana Saverio. 

In attesa del ritorno del Collegio dei revisori dei Conti la Commissione disquisisce ampiamente 

sulla relazione dei Revisori Contabili. 

Alle ore 12,55 fa rientro il Collegio dei Revisori dei Conti. 

Il Consigliere Messana chiede chiarimenti circa la voce” Entrate da riduzione di attività finanziarie” 

pari ad  € 1.684.213,63 (previsione anno 2018) della tabella riepilogo generale entrate per titoli.  

Il Dott. Catalano contatta telefonicamente il Dott. Luppino per avere informazioni in merito. 

Il Dott. Catalano fa presente che, come riferitogli dal Dott. Luppino, trattasi di somme (spesa Titolo 

II) relative a mutui già accesi, di cui vengono pagati gli interessi, per investimenti di opere 

pubbliche inserite nel Piano triennale. 
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Il Consigliere Scibilia chiede chiarimenti in merito alla percentuale di copertura dei servizi a 

domanda individuale degli impianti sportivi, che come si evince dalla relazione dei Revisori 

Contabili sarebbe opportuno indicizzare una maggiore risorsa, per rientrare in una media del 36% 

globale. 

Il Dott. Catalano precisa che in totale per gli impianti sportivi la spesa relativa all’anno 2018 è di € 

550.019,84 con una copertura dei costi del 34%. La copertura del 36% è riferita agli Enti locali 

deficitari o dissestati, precisa il Dott. Catalano. 

Il Consigliere Messana afferma che la concessione in comodato d’uso degli impianti sportivi alle 

associazioni sportive porterebbe un notevole risparmio al comune. 

Il Vice Presidente Allegro chiede ai Revisori se saranno presenti in Consiglio Comunale nella fase 

di discussione ed approvazione del bilancio. 

Il Dott. Catalano assicura che i revisori sicuramente saranno presenti in Consiglio Comunale. 

Alle ore 13,25 lasciano la seduta i Componenti del Collegio dei Revisori. 

 

Esaurita la trattazione del punto all’ordine del giorno e preso atto che non ci sono richieste di 

intervento, alle ore 13,30, il Vice Presidente Allegro dichiara sciolta la seduta. 

 

 

     IL PRESIDENTE                                                                           IL VICE PRESIDENTE  

 F.to LOMBARDO VITO                                                                 F.to ALLEGRO ANNA MARIA 

                                                                                                                                                                                                                                              
 

 

 

       IL SEGRETARIO  

   F.to LIPARI GIUSEPPE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


